



Presseausendung Österreichische Billardunion (ÖBU) – Media Office

Sehr geehrte Redakteurinnen und Redakteure, liebe Billardfreunde!

Stötzer knackt Nüßle-Rekord - 14-Jähriger jüngster Sieger der Austrian Snooker League Geschichte

11.11.2024. Lukas Stötzer hat am vergangenen Wochenende beim Austrian Snooker League (ASL) Grand Prix Saison-Abschluss im Snooker- und English Billiards Bundesleistungszentrum in Wien für ein sporthistorisches Ergebnis gesorgt. Der 14-jährige Oberösterreicher erreichte erstmals ein ASL Grand Prix Endspiel und bezwang dort sensationell den Wiener Thomas Janzso mit 4:3. Stötzer unterbot damit die von Staatsmeister Florian Nüßle gehaltene Altersbestmarke für den ersten ASL Grand Prix Sieg. Dem in Salzburg lebenden Steirer gelang sein erster Triumph in der höchsten Snooker-Spielklasse Österreichs im Alter von 15 Jahren.

Der Weg zu seinem ASL Premierenerfolg war für Stötzer jedoch alles andere als einfach. Im Achtelfinale hatte der Youngster am Samstag schwer mit Spiel und Gegner zu kämpfen, schaffte aber nach knapp vierstündiger Spielzeit einen mühevollen 4:2 Sieg gegen den Niederösterreicher Thomas Brandl. Gegen Österreichs Nummer 2 Oskar Charlesworth sah sich Stötzer anschließend im Viertelfinale mit 0:2 im Rückstand, erzwang dann jedoch die Wende im dritten Frame. Als der klar favorisierte Wiener seine Chance zur vorentscheidenden 3:0 Führung nicht nutzte, war die Nachwuchshoffnung zur Stelle, verkürzte auf 1:2 und holte auch die folgenden drei Durchgänge zum 4:2 Sieg und zum Einzug ins Semifinale.

Finaltags-Marathon

Dort rang Stötzer am Sonntag in einem mehr als fünfstündigen Duell die Nummer 5 der nationalen Rangliste, den Steirer Mario Bodlos mit 4:3 nieder und benötigte weitere dreieinhalb Stunden für seinen ebenfalls über die volle Distanz gehenden Finalsieg gegen Österreichs Nummer 4, Thomas Janzso.

„Jetzt bin ich schon sehr müde. Im Halbfinale bin ich nervös geworden als ich gespürt habe dass ich gewinnen kann. Zu Beginn des Finales war ich dann ganz locker und habe wirklich gut gespielt. Dann ist mir aber die Kraft ausgegangen. Der letzte Frame war sehr zäh. Da waren Stöße dabei, die nicht so optimal waren aber ich habe mich mit kleineren Breaks absetzen können und habe dann das Match taktisch doch noch nach Hause gespielt“ freute sich Stötzer.

„Herzliche Gratulation an Lukas. Das war ein toller und wichtiger Sieg für ihn und für den österreichischen Snooker-Sport im Allgemeinen. Das zeigt, dass wir auch in der Jugend jemanden am Start haben, mit dem man in den kommenden Jahren rechnen kann und das freut uns natürlich sehr“ beglückwünschte ÖSBV-Sportdirektor Patrick Stegmeier den neuen jüngsten Grand Prix Sieger in der Austrian Snooker League Geschichte.

„Lukas hat in den ersten Monaten die er in Linz im Leistungssport-Gymnasium verbracht hat im Ausdauer-Bereich sehr gute Fortschritte gemacht. Das hat er dieses Wochenende unter Beweis gestellt. Er kann jetzt seinem Snooker-Training noch regelmäßiger und umfangreicher nachgehen und das wird sein Leistungsniveau in Zukunft sicher noch weiter heben“ erklärte ÖSBV-Jugendtrainer Paul Schopf.

Mit seinem Premierensieg gelang Stötzer auch eine weitere Verbesserung im Ranking. Der Oberösterreicher wird in der nach sieben Grand Prix Entscheidungen abgeschlossenen Endwertung der Austrian Snooker League Saison 2024 erstmals auf Platz 6 der nationalen Snooker-Rangliste aufscheinen.

Nüßle auf Q Tour Playoff Kurs

Für Staatsmeister Florian Nüßle ging am vergangenen Wochenende in Manchester beim vierten Stopp der WPBSA Q Tour Europe 2024/25, das Punktesammeln für die Qualifikation zum Q Tour Playoff weiter.

Österreichs Nummer 1 setzte sich dabei am Samstag in seinem Auftakt-Duell gegen den erst 12-jährigen Engländer Adam Abbas klar mit 4:1 durch. Im Match um den Einzug ins Achtelfinale gegen Abbas' Landsmann Ryan Davies folgte jedoch eine bittere 2:4 Niederlage bei der Nüßle nach 0:3 Rückstand mit einer 96 und einer 135 zwischenzeitlich seine Scoring-Power demonstrierte, die entscheidende Wendung aber nicht mehr erzwingen konnte.



In der provisorischen Q Tour Europe Rangliste 2024/25 nimmt Nüßle nach diesem Ergebnis nach wie vor Rang 17 ein und bleibt damit weiter auf Kurs für das am Saisonende ausgetragene Global Play-off, wo drei zweijährige Spielberechtigungen auf der World Snooker Tour ausgespielt werden. Nächster Q Tour Europe Stopp wird vom 13. bis 15. Dezember Wien sein.

Mit seinem zweiten Sieg in Folge hat Zhao Xintong die Führung im Q Tour Europe Ranking übernommen. Der Chinese, der in Manchester im Viertelfinale bei seinem 4:1 Sieg gegen den Engländer Oliver Sykes im letzten Frame ein 147er „Maximum Break“ zeigte, setzte sich am Sonntagabend im Finale gegen Nüßle-Bezwinger Ryan Davies mit 4:2 durch. Der Ranglistenbeste nach den insgesamt sieben Q Tour Europe Events 2024/25 schafft die direkte Qualifikation für die Profi-Tour.

Weitere Informationen:

ASL Grand Prix Wien. Ergebnisse: <https://online.austriansnooker.at/turnier/2246>

Q Tour Europe 4, Manchester, Ergebnisse & Infos: <https://snookerscores.net/tournament-manager/202425-q-tour-event-four>

Q Tour Europe Ranking: [WPBSA SnookerScores - 2024/25 WPBSA Q Tour Europe Rankings - Provisional](https://www.wpbbsa.com/rankings)

World Professional Billiards and Snooker Association: <https://wpbsa.com/>

Österreichischer Snooker- und Billardsverband: <https://www.austriansnooker.at/>

Das beiliegende Fotomaterial steht Ihnen unter Angabe des am Ende des jeweiligen Dateinamens enthaltenen Fotocredits © entgeltfrei zur pressemäßigen Verwendung zur Verfügung. Für weitere Rückfragen stehen wir Ihnen jederzeit gern zur Verfügung und bedanken uns vorab für Ihre redaktionelle Berücksichtigung.

Mit freundlichen Grüßen
Andreas Kronlachner
Pressereferent / Media Office
Österreichische Billardunion
Carambol.Pool.Snooker&EnglishBilliards

Josef-Schöffel-Straße 46
3013 Tullnerbach
Tel. +43 664 5262065
<mailto:a.kronlachner@billardunion.at>
www.billardunion.at